



BM Partner

Unternehmensteuerreform 2008 – Eine Chance für chinesische Investoren

Stefan Rose, Wirtschaftsprüfer/Steuerberater,
ist Partner der BM Partner Revision GmbH



Am 14. August 2007 ist das Unternehmensteuerreformgesetz 2008 in Kraft getreten, das die Rahmenbedingungen der Unternehmensbesteuerung in Deutschland gravierend verändert. Der nachstehende Beitrag verdeutlicht am Beispiel der Besteuerung einer deutschen Kapitalgesellschaft die Auswirkungen der Unternehmensbesteuerung ab dem Jahr 2008.

Wesentlicher Aspekt der Unternehmensteuerreform 2008 ist die deutliche Absenkung der Steuersätze für den Gewinn von deutschen Kapitalgesellschaften. Der Körperschaftsteuersatz wird ab dem Jahr 2008 auf 15 % (zzgl. Solidaritätszuschlag von 5,5 % der Körperschaftsteuer) und die Gewerbesteuermesszahl auf 3,5 % gesenkt.

Die mit der Unternehmensteuerreform 2008 erfolgende Steuersatzabsenkung ist im internationalen Wettbewerb ein gutes Signal und führt zu einer Verbesserung der Attraktivität des Investitionsstandorts Deutschland.

Das nachfolgende Beispiel verdeutlicht die Auswirkungen der Unternehmensteuerreform 2008 auf die Besteuerung einer deutschen Kapitalgesellschaft:

	€
Gewinn vor Steuern	100.000,00
./. Gewerbesteuer	- 14.000,00
./. Körperschaftsteuer	- 15.000,00
./. Solidaritätszuschlag	- 825,00
Gewinn nach Steuern	70.175,00
Steuerbelastung in %	29,825

Während die Gesamtbelaistung des Gewinns vor Steuern deutscher Kapitalgesellschaften durch Körperschaftsteuer und Gewerbesteuer vor der Unternehmensteuerreform über 39 % betrug, reduziert sich durch die Unternehmensteuerreform 2008 die Gesamtbelaistung des Gewinns vor Steuern deutscher Kapitalgesellschaften durch Körperschaftsteuer und Gewerbesteuer auf unter 30 %.

Die mit der Unternehmensteuerreform 2008 verfolgten Ziele, die Verbesserung der Attraktivität des Investitionsstandorts Deutschland für ausländische Investoren und die Stärkung der Wettbewerbsfähigkeit Deutschlands im internationalen Steuerwettbewerb, werden durch die deutliche Absenkung der Steuersätze für deutsche Kapitalgesellschaften erreicht.